

durch den Beistand der deutschen Farmersleute einstweilen unentdeckt zu bleiben und so gab er sich dem Gefühle der Sicherheit hin, fest überzeugt, daß es vergeblich ist, die Rätsel der Zukunft lösen zu wollen, ehe das Schickal selbst den Schleier hebt und erkennen läßt, was bisher nur als Vermutung bestand.

Der junge Bauer sah rückwärts. „Bist du müde, Kamerad?“ fragte er.

„Sehr! Ich hatte seit gestern mittag Wache auf den Wällen.“

Der Bursche reichte ihm vom Sitzbrett eine Wolldecke. „So schlaf!“ sagte er gutmütig. „Wir haben noch zwei starke Stunden zu fahren.“

Lionel dankte und hüllte sich in die Decke, so daß er aussah, wie ein Bündel Wollenstoff. Die Unterhaltung mit dem braven Tom war weniger verlockend als ein Schläfchen in dem Stroh des sanft schaukelnden Wagens, er schloß daher die Augen und schlummerte bald so fest, daß er selbst dann nicht aufwachte als das Gefährt hielt und der Gaul abgespannt wurde.

Tom erzählte flüsternd den beiden alten Leuten, seinen Eltern, von dem Fremden, den er mitgebracht hatte. Sie sahen in verzehlicher Neugier unter die Wolldecke und nach diesem Blick faltete das Mütterchen die Hände. „Ein hübscher, junger Bursch, Vater! Dem müssen wir doch helfen, daß er den Konföderierten entgehe!“

Der Bauer sah nach allen Seiten umher. „Still, Alte! Braucht denn dergleichen hier auf dem Hofe erörtert zu werden?“

Und er schloß eigenhändig die große Pforte, welche den mit einer starken Fenz umgebenen Wirtschaftshof von der Straße trennte.

XXIII.

Es war Nachmittag, als Lionel erwachte, im ersten Augenblick außer stande, sich zurecht zu finden, sich über das Geschehene Rechenschaft zu geben. Wo war er? Ein niederes, sauberes Bauernhaus sah aus dem Grün uralter Bäume hervor, Schwalbennester klebten unter dem Dache, Hühner scharzten rings um den Wagen her und aus dem nahen Stalle hervor tönte halblaut das behagliche Grrunzen schlummernder Spitznasen.

Toms Heimat also, die Farm des deutschen Bauern.

Lionel hob vorsichtig den Zipfel seiner Decke und sah aus dem warmen Nest ein wenig in die Umgebung hinaus. Da traf